

Retrasando la victoria del pueblo español se aumenta el peligro de guerra mundial

El periódico «Combat», de Bruselas, dice que con la intención aparente de salvar la paz, la diplomacia de las democracias, ha cedido constantemente desde el principio de la guerra de España.

Las semanas últimas han visto precipitarse esta abdicación. La política contemporizadora ha puesto a Europa en situación semejante a la de julio de 1914.

¿Cómo concluirá ésto? Nadie lo sabe; pero hay dos cosas ciertas: primeramente que Mussolini ha ligado el destino del fascismo al de los aliados, y que si la catástrofe ha de producirse, Hitler y él, al morirán provocado y querido; la segunda cosa cierta es que retrasando la victoria del Gobierno regular de España, la indecisión y la debilidad de las democracias, no ha conseguido otra cosa hasta ahora, ni podrá conseguir en el porvenir más que hacer la catástrofe más inminente y fatal.

Se quiera o no, la paz de Europa depende de la integridad política y territorial de España; es decir: del restablecimiento de la República en la plenitud de sus derechos.

Con certeza contra la cual ningún prejuicio ideológico puede prevalecer, se debería señalar de modo inconfundible cuál es el deber de todos aquellas que tienen una parte de responsabilidad en la política de los Estados no fascistas. ¿Esperarán, para darse cuenta de ello, a que llegue la hora de las movilizaciones generales y de los ultimátums? En ese caso, la historia, confundirá en el mismo veredicto a los dictadores que hayan querido la guerra y a las democracias que no la hayan impedido.

Rebelión en la retaguardia facciosa

En pocos días se han registrado rebeliones y choques sangrientos en Málaga, Ronda, Motril, Granada y Aguilar de Campo. Han tenido estos simultáneos sucesos diversas características. En unos lugares, fué el pueblo el que se sublevó, después de haberse armado como pudo y supo. En otros, fueron los soldados españoles. Y en aquellos y estos, el mando faccioso tuvo que recurrir a las fuerzas exóticas, marroquises, alemanas, italianas, etc.

Por ejemplo, a juzgar por las noticias llegadas de los acontecimientos de Granada, en la ciudad de la Alhambra subleváronse unidades de línea formadas por quintos y reservistas nacidos en España. Y el alzamiento fué dominado por varios taboreros moros y la aviación alemana del aeródromo de los Llanos de Armilla. Luego de vencido el movimiento, se fusiló a muchos prisioneros en el cementerio de la población...

El episodio de Motril ha sido también muy significativo. Cundió en la ciudad de los cañales la noticia de que había comenzado una ofensiva nuestra sobre Málaga. Y ello bastó para que aparecieran, armados con escopetas, pistolas y cuchillos, centenares de trabajadores, que se apoderaron de una gran fábrica de azúcar, se hicieron fuertes en ella y resistieron, bajo la bandera republicana, durante varias horas, a las tropas que fueron a reducirles. Cuando se les acabaron las municiones, evacuaron el edificio y se refugiaron en Sierra Nevada, donde seguirán haciendo la guerra de guerrilla. ¿Y qué ha ocurrido en Aguilar de Campo? Allí había numerosos contingentes italianos. ¿Fueron acometidos por españoles de los que militan, de grado o por fuerza, en el campo rebelde? Lo indudable es que intervino la aviación germana. Y que el ruido del combate llegaba perfectamente a nuestras líneas.

Recentemente dijo un periodista yanqui, muy fascistoide, que ha permanecido varios meses en el campo rebelde: «Franco no dispone sino del territorio que materialmente pisa. El pueblo le odia y se alzaría contra él, apenas pueda». Es verdad, España, está con el Gobierno legítimo, no solo donde éste impone su autoridad legal, sino allí donde la rebelión domina con la fuerza bruta. Sólo las altas clases a apoyan Franco. Y aún éstas empiezan a arrepentirse de su locura. Ven ya que la nación se ha separado de ellos en absoluto, que en el caso improbable de una victoria del fascismo, no podrán contar, en lo sucesivo, sino con el odio feroz e inextinguible de la inmensa mayoría de sus compatriotas, que los centeaños de miles de asesinados, dejaron esposas, madres, hermanos, hijos, que gritarán venganza, que un abismo insondable se ha abierto entre sus filias y el pueblo español...

La retaguardia facciosa se desmorona. Germenes de anarquía obran en ella, determinando, a más

Tres mil soldados de Mussolini desembarcan en Ceuta

Del diario francés «L'Humanité» correspondiente al día 28 del pasado mes, transcribimos la siguiente información:

Londre, 27, Julio.—Según una información del «News-Chronicle», gran número de personas llegadas a Tánger, procedentes del Marruecos español, cuentan que han sido testigos del desembarque de tres mil italianos en Ceuta. Estos italianos hablan sido embarcados en Marruecos a bordo del paquebote «Adriático». Después de vestirse con uniformes del ejército «nacionalista», se les ha transportado a Algeciras, donde actualmente se encuentran.

de desórdenes graves, un descontento silencioso, aún más temible que la sublevación armada. La censura rigurosa impuesta a la prensa, no impide que al través de sus columnas se filtren algunas veces detalles reveladores. Ya es un comentario de segunda intención. Bien un artículo polémico donde se hacen manifestaciones indiscretas. Bien un elogio pífido, que oculta un ataque...

Creyeron los jefes de la sublevación de Julio que haciendo matar a todos los españoles significados por sus ideas de izquierdas, lograrán una sólida unanimidad de opiniones. Se equivocaron. Las ideas no mueren. Y muy al contrario, la persecución ayuda a su propagación y triunfo. Sobre la piel de toro ibérica, ha sido vertida la sangre de mártires innumerables. Esa sangre no se secará jamás.

Un barco cargado de heridos italianos, zarpa de Algeciras para un puerto de Italia

El espectáculo dramático de los heridos españoles llegados a la línea de la Concepción

LONDRES.—Comunican de Gibraltar que en la madrugada del día 21, llegaron a La Línea, tres camiones con heridos, al parecer, procedentes de los frentes de Córdoba. Todos ellos eran soldados españoles y ofrecían un espectáculo tristísimo, lanzando lastimeros lamentos.

Siendo aquel hospital insuficiente para alojar el crecido número de heridos, se han tenido que habilitar camas en los corredores y galerías del mismo.

La pasada semana recaló en este puerto el buque italiano «Saturnia» en el que embarcaron en vaporetos que les trajeron desde Algeciras, gran cantidad de heridos de dicha nacionalidad.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza

CIRCULAR NUM 1.

Siendo uno de los primordiales deberes de los Consejos Locales de la Enseñanza dar cuenta a esta Dirección de cuantas alteraciones se produzcan en las escuelas de su jurisdicción, obligación que viene siendo incumplida por muchos de dichos organismos no obstante las exhortaciones que, en repetidas ocasiones, han recibido en el tal sentido, una vez más

esta Dirección se dirige a los Consejos Locales de Primera Enseñanza para hacerles saber la ineludible obligación que tienen de comunicar, los ceses, posesiones, y las fechas en que principian y dan fin las licencias de los Maestros que presten servicios en las Escuelas de su respectivo distrito. En los ceses y posesiones, además de dar cuenta, por oficio, en el plazo de 24 horas, a partir de la fecha en que se produzca, remitirán, a efectos de Contabilidad, certificación por triplicado, y debidamente reintegrada, en la que se haga constar la fecha y causa que motive la alteración.

Albacete, 29 de Julio de 1937.

La Justicia del Pueblo

Tribunal Popular

Ayer se vió la causa por hurto contra Dolores Margarita Mora Ramírez, a la que se condenó a ocho meses de internamiento, accesorias, costas e indemnización de 300 pesetas a Rosa Córdoba Smarzo.

Tribunal de Urgencia

En la sesión de ayer comparecieron ante este Tribunal los denunciados José María Trigueros Cano, sancionado con un año y un día de internamiento, mil pesetas de multa y cinco años de privación de derechos políticos; José Sanz Conde y Ramón Díaz Carrascosa, condenados a un año y un día de internamiento y pérdida de derechos políticos y a Ramón Moral López, que fué absuelto.

Para los tres últimos había solicitado el Ministerio fiscal la misma pena de un año y un día de internamiento y pérdida de los derechos políticos.

Juventud Socialista Unificada

NOTA

Para la buena marcha de la organización, este Comité Local de Juventudes Socialistas Unificadas, ha acordado que los grupos de acuerdo con la nueva estructuración, se reúnan en la forma siguiente:

- Lunes, grupo primero.
- Martes, grupo segundo.
- Miércoles, grupo tercero.
- Jueves, grupo cuarto.
- Viernes, grupo quinto.
- Sábado, grupo sexto.

Todas estas reuniones de grupo se efectuarán a las OCHO de la tarde.

Se advierte a los afiliados que ignoren a qué grupo pertenecen, se pasen por el local de la J. S. U. a enterarse.

Los jóvenes que hayan solicitado su ingreso en la J. S. U. también deben pasarse por este local a enterarse de si han sido dados de alta en la Organización.

Albacete, 30 de Julio de 1937.

Por el Comité local de la J. S. U. EL SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN.

Partes de Guerra

Facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional el día 1 de agosto a las 24 horas.

EJERCITO DE TIERRA

CENTRO.—Actividad por el fuego de diversas armas en algunos sectores de este frente.

ESTE.—Ligeros tiroteos en las cercanías de Perdiguera. Nuestras fuerzas han realizado con éxito un golpe de mano apoderándose de algunos fusiles y municiones y causándole al enemigo bajas vistas.

NORTE.—Cañoneo por el enemigo en algunos sectores de la provincia de Santander.

SUR.—Fuego de fusilería y armas automáticas en el frente de Pítra. Ligeros tiroteos y entoneo y reconocimientos aéreos del enemigo en el frente de Adamuz.

En el de Oveje, las baterías enemigas batieron con intensidad nuestras posiciones y puestos de mando.

Hubo presión rebelde sobre nuestras líneas de Calderón y Pico de Perdiguera, sin conseguir resultado alguno.

SUR TAJO.—En una incursión realizada en la inmediaciones de Navalvillar de Ibor, nuestras fuerzas capturaron 6 prisioneros y 1.000 cabezas de ganado.

TERUEL.—Fuerzas enemigas atacaron ayer nuestras posiciones de la zona forestal, siendo rechazadas. En la mañana de hoy, han conseguido filtrarse por las inmediaciones de Sur, de la zona forestal, ocupando Sejar. En los demás frentes, sin novedad.

EJERCITO DEL AIRE

Han sido bombardeadas las carreteras de Belchite, Calatocha y Salton, en las que se observó tráfico de camiones, especialmente por la última mencionada. La estación ferroviaria de Villalonga constituyó objetivo de nuevos aparatos que la bombardearon con gran eficacia.

Doce aviones rebeldes que había en el aeródromo de Valencia de don Juan (León) recibieron nuestra bombas que cayeron con toda exactitud, como sobre otro aeródromo situado a 10 kilómetros de Salamanca, que también fue bombardeado provocando en él una gran explosión. Se supone que ésta fué debida a haber sido destruido el depósito de bombas del citado aeródromo.

En Sepúlveda se bombardearon los objetivos militares. También fué efectivamente bombardeado el aeródromo de Gamonal (Burgos), donde había siete cazas facciosos. Las bombas cayeron entre los aparatos.

Los facciosos intentaron impedir este bombardeo con fuego antiaéreo, no consiguiendo.

En todos los servicios se realizaron sin novedad por nuestra parte.

obre el regreso de evacuados a Madrid

La Oficina Central de Evacuación y Asistencia a refugiados recuerda que no está autorizado el regreso a Madrid de las personas que han sido evacuadas, sean cuales fueran las causas que alegaran, excepto aquellos que tienen salvoconducto de regreso extendido por la Oficina de Evacuación de Madrid.

Asimismo, notifica que si bien pueden hacer con facilidad o dificultad el viaje hasta las cercanías de Madrid, no les será fácil la entrada en la Capital, pues se observará una estricta vigilancia en las vías de comunicación. Es doloroso que después de haber hecho dispendios queden nulos sus esfuerzos, por lo que indica se abstengan de emprender viaje a Madrid si no llevan autorización de regreso de aquella O. C. E. A. R. que reside en la Capital de España.